

令和3年度 第3回大和市スポーツ推進審議会 会議録

会議名	令和3年度 第3回大和市スポーツ推進審議会	
開催日時	令和4年3月28日（月）午後3時00分～午後4時24分	
開催場所	大和スポーツセンター体育会館2階 会議室	
出席状況	委員	9人（荻窪委員、古市委員、姉崎委員、金本委員、山内委員、笠原委員、林委員、高橋委員、靱山委員）
	事務局（担当課）等	事務局5人（スポーツ課長、他担当4名）及び文化スポーツ部長
	傍聴人	0人
担当課	文化スポーツ部スポーツ課スポーツ推進係 内線（5762）	
公開・非公開の状況	<input checked="" type="checkbox"/> 公開 <input type="checkbox"/> 非公開 <input type="checkbox"/> 一部非公開	

1. 会議次第

- (1) 令和3年度スポーツ課関係主要事業について
- (2) 令和4年度スポーツ課関係主要事業について
- (3) 令和4年度関連団体に対する補助金について
- (4) 令和4年度スポーツ課予算について

2. 審議又は検討経過及び結果 主な内容は次のとおり

【議題に先立ち、審議会会長及び副会長の選出】

会長に荻窪委員、副会長に古市委員を選出。

【議題（1）令和3年度スポーツ課関係主要事業について、議題（2）令和4年度スポーツ課関係主要事業について、事務局より説明】

●委員

トップスポーツ観戦デーという名称で各競技が行われているが、コロナ禍の中、ソフトボールが大和スタジアムで無観客で行われた。これはどういう整合性で実施されたのか。

○事務局

直前までお客様を招いて開催する予定で準備をしていました。しかしながら、開催日が緊急事態宣言期間中であったこともあり、直前で無観客開催としました。現場での観戦の機会は提供できなかったものの、オンラインで観戦していただけることから、観戦デーという名称を維持しました。

●委員

例えば相模原駅伝が開催前日に中止決定したのは、前の日に皆で協議してこれはやめた方がよいということで中止とした。しかし事前に予測できることもあると思う。観戦デーと言っておいて無観客でやりましょうと最初からスタートするのは、予算のことなども問題があると思う。

事業報告の中にあるスポーツ少年団の交流大会についていえば、野球の大会を開催するにあたってベンチではマスクをし、手指の消毒を行い、動線を交差しないようにし、試合前の握手や挨拶を行わないなど、工夫して実施した。あくまで子どもたちが体を動かすことに主体を置きたいということで、親御さんには観戦不可をお願いした。

それなのにトップスポーツ観戦デーは観戦デーと言っておきながら無観客で試合だけやっている。これは予算はすべて使ったのか。

○事務局

開催直前になって無観客としたため、告知などにかかる費用は支出しています。

●委員

何をもってトップスポーツなのか、ましてや観戦デーと言いながら無観客で実施するのに予算を使うのはいかななものか。100人だけ観戦できるとか、抽選をされるとか、何か考えて工夫してほしい。

【議題（３）令和４年度関連団体に対する補助金について、議題（４）令和４年度スポーツ課予算について、事務局より説明】

●委員

総合型地域スポーツクラブが大和市内に数団体あると思うが、そういった団体への補助金等はスポーツ課で予算をとっているのか。

○事務局

お見込みのとおりです。

●委員

その予算がこの資料にないのはなぜか。もう自立したということか。

○事務局

資料には、前年に比べて増減が発生した部分を掲載しているため、当該予算に関する記載がありませんが、地域スポーツ推進事業の中に含まれています。

●委員

スポーツ少年団は団員の人数に応じて補助金の額が変動するが、他の団体への補助金についてはそういった変動がないと思う。体育協会に登録するにあたってかかる費用や、登録団体への補助金はどのようになっているか。

●会長

体育協会の加盟にかかる費用はないが、加盟２年目から補助金を支出している。

●委員

この点でスポーツ少年団は大変苦慮している。一人当たりいくらという金額を登録料として国にも支払っている。スポーツ協会の４つの柱の中で、人数に応じて国に登録料を支払っているのはスポーツ少年団だけである。

次年度はスポーツ推進計画の見直し時期にあたるので、こういった部分も全国に先駆けて見直してみたいかだろうか。

●会長

市全体で補助金を見直したと思うが、スポーツ課が所管する補助金はどうなっているか。

○事務局

スポーツ課が所管する補助金については減額していません。

●会長

その他、事業費についてはどうか。

○事務局

細かな部分で増減はあるものの、可能な限り予算を確保しました。

●委員

今後の財源の見込みはいかがか。

○事務局

市全体としては削減傾向にあります。スポーツ課の事業の場合、施設の老朽化などにより改修が必要となるケースがあるため、そういった場合は増額することもあります。

【その他（１）第２期大和市スポーツ推進計画の進行管理について、事務局より報告】

●委員

アンケートはあと何回実施する予定か。

○事務局

次期スポーツ推進計画の策定作業開始直前にあと１回実施する予定です。

●委員

スポーツに関する中間調査であれば、アンケートの対象者をスポーツに取り組んでいる人に限定すれば数値が大きくなると思う。例えば、スポーツ施設にアンケートを設置するのはどうか。

○事務局

普段運動をしていない層の状況も含めて調査する必要があることに加え、今期のスポーツ推進計画の策定時に実施したアンケートが無作為抽出だったため、実績値の推移を測定するには同様の手法でアンケートを実施する必要があります。

【その他（２）新型コロナワクチン３回目接種の状況について、事務局より報告】

●会長

施設利用に関するスケジュール会議では４月から６月をワクチン接種のために外していたが、６月１日から第１体育室を利用できるということでしょうか。

○事務局

お見込みのとおりです。

●会長

スポーツセンターで使用しているワクチンがモデルナ社製に変更された影響などもあり、現状では接種率が高くない。そういったことも踏まえて、４回目の接種に第１体育室を利用することについては、体育協会として反対しようと考えている。

●委員

ワクチン接種を実施するにあたって、市から体育協会に事前に相談があったのか。

●会長

相談はあった。体育協会内で理事会で検討したうえで市に回答している。

●委員

スポーツ施設を整備するにあたっては、使用用途を定めているはずである。賀詞交歓会や成人式を行う際も相応の手続きを踏んでいる。大和市は健康都市を謳っており、安易に接種会場とするのではなく、スポーツで市民を元気にするというところでスポーツ課が断ることはできなかったのか。体育振興会と協議して学校開放で使用している体育館を代替施設として提供するなど、他の方法もあったのではと思う。

●委員

接種開始当初に比べて接種レーン数が減少している。そういった現状を踏まえて使用する施設を検討してもらってはどうか。

○事務局

スポーツ課としても、稼働するレーン数が少ないようであれば、例えば第３体育室の使用を提案するなどしていきたいと考えています。

審議終了

以上